
本报讯（记者 邢远

翔）当全社会都在关心

孩子的营养与健康问题

时，老年人的营养与健

康却少有人关注。来自

各方的调查表明，营养不

良、肌肉力量与功能下

降，已成为老年人衰弱、

跌倒、失能的重要因素。 

3 月 22 日，“ 中 国

老年临床营养支持教育

工程”在京启动。据中

华医学会老年医学分会

主任委员、中国老年医

学中心联盟主席李小鹰

介绍，改善老年营养状

况，对提高老年人活动

功能、康复能力、生活

质量和增强免疫力、减

少感染、促进慢病稳定

等有重要意义。

近 年 来， 改 善 老

年营养越来越受到临床

重视，各种老年临床营

养支持指南、共识纷纷

发表，中华医学会也于

2013 年 9 月发布了中国

的老年临床营养专家共

识。但我国老年临床营

养医学起步较晚，缺少

规范和系统教育。为此，

该工程将组织老年医学

领域经验丰富的专家，

围绕老年营养支持临床

规范、医学进展等，以“全

力计划”巡讲会的形式，

在北京等 12 座城市，对

医师开展系统的规范与

教育。希望通过这一教

育工程，带出我国老年

医学的第一批临床营养

专家，并造福老年人。

本 报 讯（ 记 者 耿

璐 宋攀）“如何解决信

息孤岛问题成为目前医

院，尤其是大型综合医

院亟需解决的问题。”

英国雷丁大型医疗信息

国际研究中心主任杨宏

桥在 3 月 21 日举行的首

届智慧医疗暨移动医疗

创新论坛上说，中国医

院信息化逐渐加速，当

前很多医院的信息集成

正面临医院内部系统冗

杂，医院之间难联动，

区域、国家管理难统一

的局面。

总后卫生部信息中

心胡湖指出，实现数据

整合，进而提高医院工

作效率，首先需建立一

个足够宽的、可供各医

疗 机 构 相 互 沟 通 的 平

台；其次设立标准统一

的、满足医疗需要的集

成信息网；最后还要打

造一个安全的、满足管

理 需 求 的 新 一 代 医 院

信息系统、电子病历信

息服务共享与医疗监控

平台。

杨宏桥表示，英国

医院信息集成主要依托

于早期顶层设计，推行

自上而下的规范和自下

而上的信息建设。

中国医师协会常务

副会长兼秘书长杨民介

绍道，中国医师协会当

前正在进行这种信息化

顶层设计，以移动医疗

和数据中心建设为突破

口进行大数据建设，构

建数据服务的新模式，

实现医师队伍建设和成

长管理。同时制定行业

相关标准和规范，以创

新为驱动，推动信息化

建设的良性发展。

以巡讲培训老年临床营养专家
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第一现场

信息之窗

会议快讯

◆ 深 圳 148 医 院 配 置

专职警员防医暴

◆南方医科大学南方医

院肝病中心侯金林

教授当选亚太肝病

学会候任主席

◆江苏省东海县县、乡、

村卫生信息化平台

正式开通

标 题 新 闻

3 月 22 日上午 9 时许，在武汉协和医院儿科

血液病房，一群白血病患儿正在医院特设的考场

参加楚才杯作文比赛。图为因病情较不稳定，而

选在病房写作的患儿。            图文 / 刘坤维 沈艳
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本报讯（本报特派记

者 耿璐 发自石家庄）“作

为一名医生，我只是在我

的岗位完成了我应该完成

的工作。”很难想象，记

者面前这位笑声爽朗的医

生两年前被检查出患脑部

胶质瘤，目前颅脑复查核

磁显示，脑胶质瘤术后颅

内多发转移。她就是白求

恩国际和平医院神经内科

副主任张笋。

3 月 25 日，中国医师

协会副会长陆军一行代表

中国医师协会特地赶赴河

北省石家庄，为张笋送来

“医师之家”的鼓励和祝福，

其中包括会长张雁灵的亲

笔慰问信和来自于中国医

师协会以岭关爱医师健康

基金的慰问金。

陆军指出，“医生的

健康关乎更多患者的健康，

需要得到医生和大众的重

视。当前，许多极端事件

接连发生，但不能让个别

事件把整个医生群体所具

有的崇高的白求恩精神埋

没！张笋医生是优秀医生

的典型代表，也符合大医

精神所倡导的方向，她的

事迹需要让更多人知道，

以弘扬医师正能量。”

白求恩国际和平医院

院长吴广礼表示，现在一

些媒体的恶意炒作，严重

损害了整个医疗行业的形

象。“事实上，有很多医

生都在自己平凡的岗位上

无私奉献着。”

1972 年出生的张笋，

是白求恩国际和平医院优

秀的中青年专家，曾先后

荣获联合国和平荣誉勋章、

“河北十大新闻人物”、“感

动省城十大人物”，两次

荣立三等功，多次被表彰

为优秀共产党员。2012 年

6 月，她被确诊为脑部胶质

瘤，面对死神的威胁，她

以乐观向上的心态，与病

魔顽强抗争，强忍着病痛

为无数患者解除伤痛。

从医 17 年来，张笋获

得荣誉无数，从未收过一

次红包，从未受过一次投

诉，被患者亲切地称为“微

笑天使”。2013 年 7 月 3 日，

她的许多患者自发来到医

院，按下 53 个红手印，联

名发出救治张笋、宣传张笋

的倡议。 今年 2 月手术后，

张笋至今仍战斗在临床一

线。“不只是医生，患者

也要学习这种与病魔顽强

斗争的精神。”陆军感慨道。

本报讯  “全社会都

应重视睡眠问题。睡不

好觉，是医学问题，也

是社会问题；不仅个人

的生活质量会明显下降，

而且还会影响到生理健

康 与 社 会 和 谐。”3 月

20 日，在“福布斯健康

经济与生活方式高峰论

坛暨中国企业家睡眠指

数白皮书发布会”上，

中国医师协会张雁灵会

长指出。

张 雁 灵 介 绍，“ 为

了让大家睡个好觉，中

国医师协会已经连续行

动了 11 年。自 2003 年起，

在原卫生部疾病控制司

的支持下，协会联合或

协助兄弟单位深入开展

了全国性的健康睡眠促

进行动，每年以世界睡

眠日、中国睡眠大会、

中国好睡眠等重要项目

作为抓手，充分发挥行

业协会的职能。”

                 （郭海鹏）

本报讯（记者 张雨）

3 月 22 日， 中 国 医 师 协

会第四次全国新生儿科医

师大会在京召开。本次大

会首设中国新生儿科医师

特别奖及中国新生儿科医

师奖，以此表彰为我国新

生儿专业做出突出贡献的

专家。

开幕式上，中国医师

协会新生儿专业委员会主

任委员封志纯介绍，今年

大会的主题是“强素质、

健组织”，既要积极引导

全国新生儿科医师提高层

次和水平，进而从整体上

提高行业竞争力，又要全

面扎实推进会员发展、专

科医师定考、专科医师规

范化培训等专项工作。

中国医师协会会长张

雁灵在会上指出，新生儿

科医师大会之所以每年的

规模都在不断扩大，首先

在于新生儿专业委员会有

着强大的凝聚力，其次大

会的形式好、内容好，为

广大新生儿科医生喜闻乐

见，要坚持下去。

北京协和医院籍孝诚

教授等 10 人荣获“首届中

国新生儿科医师特别奖”，

新疆自治区人民医院李明

珠教授等 4 人荣获“首届

中国新生儿科医师奖”。

本报综合消息  “我

国器官移植医院将重新

洗牌。国家卫生计生委

即将出台强制性规定：

已拥有移植资质的医院，

如果持续未开展尸体器

官捐献工作一段时间，

将被吊销器官移植资格。

器官移植治疗效果不好，

1 年成活率、5 年成活率

远远低于其他医院的；

违法买卖器官，私下为

外国人移植器官的医生

和医院，也都将被吊销

器官移植资格。”中国

人体器官捐献与移植委

员会主任委员黄洁夫在

日前举办的 2014 器官捐

献国际合作论坛上表示。

黄 洁 夫 指 出， 我 国

器官移植服务能力明显

不足，估算至少还需增加

100 家器官移植医院。但

对申请医院要先进行一

年试点，评估达标后才能

正式审批认可。

本报讯  “今后，全

省原则上不再新增公立

医疗机构，在调整和新增

医疗卫生资源时，将优先

考虑及侧重社会资本举

办医疗机构，鼓励发展高

水平、规模化的大型医疗

集团。”这是近日从黑龙

江省民营医院管理工作

会议上传来的消息。

黑 龙 江 省 卫 生 计 生

委提出，非公立医疗机构

执行政府规定的医疗服

务和药品价格政策上，按

程序将其纳入新型农村

合作医疗等社会保障定

点服务范围，并执行与公

立医疗机构相同的报销

政策。非公立医疗机构在

技术职称考评、科研课题

招标及成果鉴定、医学院

校临床教学基地确定及

住院医师规范化培训基

地资格认定等方面，享有

与公立医疗机构同等待

遇。                 （衣晓峰）

张笋成关爱医师健康基金慰问第一人
她被称为“微笑天使”，她的事迹感动患者

张雁灵：睡不好觉  是医学问题也是社会问题新生儿科
首设医师特别奖

大数据服务新模式为医院信息孤岛解围

三类移植医院将被取消资格

黑龙江不再新增公立医疗机构


